

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal. Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50	TELÉFONO 531.	En tercera " 0'15
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

(SECCION RECREATIVA)

GRAN BAILLE

Para la noche de hoy, corriendo el programa a cargo del aplaudido quinteto que dirige el reputado Maestro Sr. Tatjé.

ELLOS Y NOSOTROS

Que somos un partido organizado, que a la voz del Comité republicano responde un núcleo numeroso de hombres conscientes, quedó plenamente demostrado en las elecciones del último domingo.

No nos detendremos haciendo cálculos, los que deben hacerlos son nuestros adversarios de siempre, para quienes no hay más que nombres y favores. Valen más los 500 votos que bajo una sola conciencia y un solo ideal depositaron nuestros correligionarios en las urnas, que toda la suma de bajas y mezquinas pasiones a que obedecen los votos de nuestros contrarios. Sin promesas, sin dádivas, sin excitaciones acudieron nuestros correligionarios a las urnas dando un ejemplo de unanimidad y de cultura política que no tendrán jamás los eternos enemigos del progreso y de la libertad.

En los nuestros hubo retraimiento al que estamos ya acostumbrados en elecciones provinciales por aquello de que en nuestras filas hay entusiastas que quieren que el triunfo sea para aquel a quien votan; error si cabe más disculpable que la absten-

ción sistemática de cuatro locos que creen que no votando acabarán por asustar a las clases conservadoras, las cuales naturalmente se ríen a carcajadas, sintiendo únicamente que estos abstencionistas sistemáticos no logren convencer del todo a las masas populares para poder añadir de esta manera a la explotación de las fábricas y talleres, la de las corporaciones populares, acaparando de esta manera todas las formas de dominación.

Si en las pasadas elecciones los votos que tuvimos de menos los republicanos los hubieran sumado los reaccionarios, tendríamos que calificar el resultado de desastre, pero afortunadamente no fué así, sino todo lo contrario.

Ellos emplearon los mismos resortes de siempre, la presión de los fabricantes y patronos, la compra de votos, la amenaza y el soborno, y apesar de todo tuvieron más de trescientos votos de baja sólo en nuestra villa.

Nosotros ni tiempo tuvimos de organizar la elección. La resistencia de algunos candidatos en figurar en la candidatura y la necesidad de po-

nerse de acuerdo elementos que hasta la fecha estaban distanciados, imposibilitaron toda organización de propaganda. En muchas poblaciones del distrito ni siquiera tuvimos intervención en las mesas, de manera que pudieron llevarse tranquilamente los regionalistas cuantas actas en blanco necesitaron.

Votaron únicamente nuestra candidatura los republicanos conscientes, aquellos que no necesitan excitación alguna para cumplir con su deber, y para nosotros, repetimos que nos causa verdadera satisfacción la disciplina y desinterés demostrado, no solamente en Villanueva sino también en San Feliu, Molins de Rey, Prat, Hospitalet y en todas las poblaciones donde había organización republicana, que votaron íntegra la candidatura, ofreciendo diferencias solamente en aquellos pueblos donde los caciques otorgan los votos a los candidatos con quienes están obligados personalmente.

Lo esencial, lo interesante para nosotros es que con esta coalición han desaparecido los recelos y odios que separaban a los republicanos, y esto precisamente ha de constituir nuestra fuerza en el porvenir.

Todos los bandidos, ladrones, incendiarios, estupradores y asesinos que se encuentran en los presidios de España, no han realizado ni la décima parte de los crímenes que cometieron los carlistas durante un año de guerra civil.